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UNE COURTE VISITE À LA CATHÉDRALE NOTRE-DAME DE 
CHARTRES 

Comme vous le savez, la cathédrale Notre-Dame de Chartres est un haut lieu de pèlerinage marial. 
Construite sur un promontoire rocheux, nous pouvons apercevoir de loin ses deux clochers. C’est en lisant la 
feuille paroissiale, que je découvre que les paroisses du Haut-Plateau organisent le 18 mai 2023 un 
pèlerinage à la cathédrale Notre-Dame de Chartres.  Le désir d’y participer est monté dans mon cœur, j’en ai 
parlé à mes compagnes et trois d’entre elles ont décidé de vivre cette expérience avec moi. D’autant plus 
que ce voyage se vivait le jour de la fête de l’Ascension. C’était pour nous quatre une première visite en ce 
lieu. 
Par une belle matinée ensoleillée, nous rejoignons le groupe des pèlerins et je constate que plusieurs 
personnes me sont connues. Tout le long du trajet en autocar, des chants disposent nos cœurs avant la 
célébration eucharistique prévue pour 11h.  Ce pèlerinage très court nous permet de vivre l’ « être ensemble 
synodal ».  Nous sommes le peuple de Dieu formé d’hommes, de femmes et d’enfants de toutes langues et 
nations en route et désireux de célébrer dans un sanctuaire dédié à Marie, la Montée de Jésus au ciel. 
J’ai beaucoup aimé le climat de prière et la solennité de la célébration eucharistique présidée par Mgr 
Philippe Christory, évêque du diocèse de Chartres, accompagné du curé et des trois prêtres de notre  
secteur. N’est-ce pas l’occasion de présenter au Seigneur et à sa Mère les intentions de nos paroisses ?  
J’ai aussi apprécié le bel accueil reçu chez les Sœurs de Saint-Paul. Installés autour des tables, les pèlerins 
sont heureux de se restaurer tout en échangeant avec les voisins. Mes compagnes japonaises ont même eu 
la joie de rencontrer une compatriote sur les lieux et d’avoir ainsi l’opportunité de pouvoir échanger avec 
cette religieuse pendant le déjeuner. 
Dans l’après-midi, la visite guidée de la cathédrale nous a permis d’admirer le bleu des magnifiques vitraux 
et les sculptures qui illustrent la Bible, la vie des saints et surtout la foi des contemporains de cette époque 
médiévale. Rien n’est trop beau pour le Seigneur. 
Un grand merci à tous les organisateurs de ce pèlerinage. Je vais garder dans ma mémoire cette belle visite 
dans la cathédrale où, depuis des siècles, Marie  accueille ses enfants. 

        Soeur Andrée Caron 
(Sœurs de l’Enfant-Jésus de Chauffailles) 

Toutes les photos sur notre site : plateau93.catholique.fr 
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TÉMOIGNAGES WEEK-END PASTORAL TALENTHEO 
18 ET 19 MARS 202 

Marie-Laure : 
« Au départ, (comme beaucoup de personnes invitées par Père Grégoire, je pense) je ne savais pas à quoi 
m'attendre pour ce week-end. Aujourd’hui, je ne regrette vraiment pas d'y avoir participé. C'était un week-end 
de prières de louanges et de partage très fort. J'ai pris conscience que pour redynamiser sa paroisse, il est 
important de faire un « état des lieux » de sa conversion personnelle : la prière ne suffit pas. Les 4 autres 
essentiels sont tout aussi importants.  

Ce week-end est vraiment bien tombé, à mi-chemin du Carême. Personnellement, il m'a permis de retrouver 
la force de continuer le chemin jusqu'à Pâques.  Je suis ravie d'avoir vécu ce moment en compagnie de mon 
fils et d'avoir fait la connaissance d'autres paroissiens du Haut-Plateau et de différents coins de France. » 

Frédérique :  
« Nous avons vécu un week-end riche en enseignement, partage, fraternité, je peux dire que Talenthéo a été 
salutaire pour moi. » 

Marion :  
« Talenthéo, déjà le nom m’a plu. J’y voyais l’idée de mettre nos talents personnels au service de la 
paroisse, et ce week-end est allé bien au-delà de mes espérances ! 

Lorsque le père Grégoire m’a proposé ces journées, j’ai aimé l’idée que les prêtres soient en formation et 
que, pour un temps, ils aient besoin de nous (paroissiens) pour continuer d’avancer dans leur itinéraire 
pédagogique. Bien sûr qu’au sein des paroisses nous sommes là avec eux pour faire vivre nos 
communautés, mais là, il s’agissait de réfléchir ensemble dans quelle(s) direction(s) nous serions prêts à 
avancer ensemble pour faire grandir et évoluer nos paroisses. 

Nous nous sommes donc retrouvés en un groupe d’une quarantaine de personnes du secteur du Haut-
Plateau pour accompagner le père Grégoire dans sa démarche. Nous étions un groupe important, au regard 
des autres délégations, dans cette grande assemblée de 300 personnes. 

Les temps ont été variés : nous avons prié, chanté, loué, appris, échangé, témoigné … 

En point de départ, on nous a fait prendre conscience que la paroisse, dans notre vie actuelle, est désormais 
bien souvent le seul lieu de vie de notre foi : les écoles catholiques se faisant plus rares, les familles étant de 
plus en plus mixtes, la pratique de la religion ne fait plus forcément partie du quotidien…  

Ainsi, la paroisse devient multiple dans ses 
missions : préparation aux sacrements et vie 
sacramentelle ordinaire comme auparavant, mais à 
cela s’ajoute aujourd’hui : « lieu de ressourcement 
spirituel, lieu de formation chrétienne et lieu d’envoi 
en mission ». 

Si nos paroisses sont souvent décrites comme 
accueillantes et unies dans une même foi, elles 
peuvent parfois manquer d’attractivité vis-à-vis de 
certains publics ou de nouvelles idées pour 
renouveler nos pratiques ou au moins les mettre au 
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goût du jour. La réflexion demandée nous a donc, dans un premier temps, fait diagnostiquer où nous en 
étions, puis envisager les points sur lesquels nous souhaitions évoluer ou les nouvelles thématiques que nous 
aimerions explorer. 

Nous avons fait le tour des « 5 essentiels » qui doivent servir de base pour nos actions mises en place en 
communauté : la prière, la fraternité, la formation, le service et l’évangélisation. Durant ce week-end et à 
travers les activités proposées, nous nous sommes mis en réflexion et en action par rapport à chacun de ces 
essentiels. Nous avons pu personnellement et collectivement, nous rendre compte de nos forces et de nos 
faiblesses. Mais l’idée était bien de se dire qu’en unissant les forces de chacun, on pouvait facilement faire 
vivre ces 5 essentiels dans nos paroisses. 

Les échanges avec les autres groupes venant de toute la France nous ont permis de glaner de nouvelles 
idées d’actions. D’autres échanges au sein même du Plateau nous ont également permis de prendre 
conscience des ressources à partager et à utiliser par nos clochers. 

Nous avons tous, autant que nous sommes, des talents, des charismes que nous pouvons mettre au service 
des autres ou de nos communautés ; et c’est bien là le point de départ de nos actions futures. Il ne s’agit pas 
de « recruter » un de nos paroissiens pour une mission particulière dont nous avons besoin, mais bien de 
procéder à l’inverse en partant des talents de chacun pour construire des actions qui pourront nous faire 
grandir. 

Merci pour ce week-end qui fut riche en échanges, en fraternité, en rencontres et en idées. Ce fut pour moi un 
week-end de formation, de réflexion, d’introspection et de ressourcement, et tout cela dans la joie, les chants 
et la bonne humeur. Notre groupe aura aussi été la preuve pour moi que pour échanger et construire, on peut 

déjà commencer par se connaître entre voisins, au sein de notre secteur du Haut-Plateau. 

Merci père Grégoire, en espérant que nous ayons rempli notre mission 
d’accompagnement dans cette aventure ! 

  
Marion DELBAR 

(Saint-Christophe – COUBRON)  
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LA TABLE DE MALTE 
FOODTRUCK SOLIDAIRE À MONTFERMEIL 

Qu'est-ce qu'un "foodtruck" ? 
C'est un camion restaurant. Le 
Foodtruck solidaire de 
Montfermeil a été mis en place 
par l’ordre de Malte, avec l'aide 
de la mairie, de la paroisse et 
de divers acteurs. Le 
Foodtruck est ouvert une fois 
par semaine il est tenu par des 
bénévoles qui ont à cœur de 
se mettre au service des 
personnes en situation de 
précarité afin de leur apporter 

une parenthèse de bonheur un temps d’échange et d’écoute autour d’un repas chaud de qualité servi dans 
une ambiance conviviale. L’équipe de bénévoles déborde d’énergie ils ont une motivation commune celle 
d’apporter de l’amour à ces personnes en grande détresse pour certains et leur plus grande fierté c’est de les 
voir revenir avec le sourire le samedi suivant. N’hésitez pas si vous aussi vous désirez faire partie de cette 
grande famille de bénévoles pour le Foodtruck contactez Carole ou Nadia les responsables planning au 
06.95.48.29.10. 

LE FRAT À LOURDES 
Le Frat m’a apporté une joie immense car au FRAT nous avons pu réunir prière louange et danse. Nous 
avons pu parler de nos peurs car c’était le thème du Frat de cette année n’ayez pas peur. Nous étions 10000 
jeunes de toute l’île de France c’était formidable nous avons fait de belles rencontres.  

CAMERON : Je remercie Nadia, Carole et toutes les personnes qui ont donné des dons pour qu’on puisse 
aller au FRAT, c’est une très belle expérience. J’ai adoré chanter, danser, louer et prier Dieu. On a partagé 
des très bons moments tous ensemble. Les célébrations étaient magnifiques, le sanctuaire est également 
incroyable. On a assisté à de très beaux témoignages, les messes et les sacrements étaient incroyables. J’ai 
appris pleins de choses et j’ai aimé voir que tous ces jeunes qui désiraient une seule chose : rencontrer et 
prier Dieu. Et le FRAT c’est pour la vie.  

KEVIN  : Le FRAT est tellement beau car 
durant ces 5 jours on a pu partager des 
moments très forts et rencontrer des personnes 
qui désiraient la même chose : rencontrer et 
prier Dieu. 

CURTIS : Le FRAT c’est aussi de belle 
rencontre nous avons croisé avec joie le père 
Alexandre.  

Nadia OLIVIER 
(Saint-Pierre-Saint-Paul – MONTFERMEIL) 
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L’ÉVANGILE DE JEAN 

Le Christ, Fils unique de Dieu fait homme, a parlé aux hommes et a enseigné ses 
disciples. Il leur a ouvert son cœur.  Ses disciples ont eu soin de transmettre sa 
Parole, son message de lumière. Nous aussi pouvons, aujourd’hui, accueillir sa 
Parole à travers les Évangiles. 
Depuis janvier, nous avons eu la grâce d’approfondir celui de Jean. Le Père 
Roukoz, grand admiratif de cet Evangile et de son auteur, nous a partagé sa 
contemplation et nous avons pu goûter la richesse spirituelle de cet Évangile, celui 
de la théologie, de l’étude de Dieu. 
L’auteur, Jean, l’apôtre bien aimé, a suivi le Christ pendant trois ans, il était présent à la croix et a vu le 
Christ Ressuscité. 
Le Père Roukoz a précisé le but de cet Evangile : la foi. Ce mot se répète 93 fois chez St Jean. Cet Évangile 
rapporte que Jésus est toujours présent dans l‘Église. Ainsi, dans Jn 20, 30-31 « Ces paroles l’ont été pour 
que vous croyiez que Jésus est le Christ (l’0int, le Roi), le Fils de Dieu, le Sauveur (vrai homme, vrai Dieu) et 
pour que, en croyant, vous ayez la vie en son nom. » C’est la Résurrection qui permet de croire en Jésus, 
Dieu et homme.  
Le Père a détaillé plusieurs points importants tels que l’universalisme de cet Évangile, les symboles comme la 
lumière ; il a développé aussi l’apologie contre les sectes baptistes ou contre les Juifs. 
 Cet Évangile est divisé en 2 grands livres : - le livre des signes, du ch.1,19 au ch. 12,60. L’idée générale : 
Jésus, le Fils de Dieu, qui était au ciel, a commencé à s’approcher des hommes pour qu’ils l’acceptent. Pour 
cela, il a fait des miracles, a enseigné pour que les hommes croient en Dieu par Lui, mais les hommes n’ont 
pas cru en Lui. - le livre de la gloire : du ch. 13,1 au ch. 20, 29. Puisque les hommes ne voulaient pas croire 
en Jésus, Fils de Dieu de toute éternité, iI retourne vers son Père et prie pour que l’Esprit Saint vienne. Ce 
livre commence par la grande prière de Jésus qui vise l’unité de l’Église. 
En dernier lieu, le Père a développé « la perle des perles » de cet Évangile, à savoir le Prologue. Le Verbe 
vient nous donner la Vie, le salut, la grâce, l’amour, la lumière. Jésus est le nouveau Temple. 
Nous remercions le Père Roukoz qui a su nous partager ses connaissances avec cœur et nous donner soif 
de puiser à cette source d’’eau vive qu’est toute Parole de Dieu. 

 
Sœur Michèle GAUTHIER 
(Sœurs de Jésus Serviteur) 
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UNE PAGE QUI SE TOURNE ! 
Pendant 6 ans, j’ai pu animer l’éveil à la foi avec Père Hubert puis Père Désiré. 

Il s’agit d’expliquer à un petit groupe d’enfants âgés de 4 à 6 ans qui vont être baptisés ou qui l’ont déjà été, 
les thématiques de la vie spirituelle. Nous nous retrouvons en général une fois tous les 2 mois au presbytère 
de Montfermeil puis, en fonction de la période de l’année, une lecture de l’évangile est lue et expliquée aux 
enfants, accompagnée de chants et prières. À la fin de la séance, mon rôle est de réaliser des activités en 
rapport avec le sujet du jour afin que l’enfant puisse se souvenir de sa journée… J’ai toujours aimé réfléchir 
sur les nouveautés que l’on pouvait créer avec les enfants…et finalement en 6 ans, on en a réalisé des 
choses telles que : 

Des petits vitraux avec bougies pour la Toussaint, des œufs de Pâques colorés, des couronnes de Noël, des 
crèches de Noël naturelles ou bien en papier, des rameaux dessinés avec des mains, des croix avec des 
fleurs en papier crépon, des cailloux peints, des anges volants … et j’en oublie ! 

C’est avec plaisir que toutes ces années d’éveil à la foi sont passées et que j’ai rencontré les enfants du 
secteur paroissial. Je laisse à présent le relais à qui le souhaite pour reprendre la suite avec une nouvelle 
énergie ! Bien sûr, s’il le faut ,  je peux toujours donner des idées ! Soyez rassuré : la séance se prépare avec 
le prêtre pour décider de la thématique et c’est toujours très clair et fluide. L’éveil est un moment sympathique 
et important pour les enfants et les parents ; moi-même j’ai appris beaucoup de choses à chaque fois !   

Merci à Fabienne de m’avoir embarquée dans cette aventure en 2016 ! Merci à Père Hubert d’avoir toujours 
voulu organiser avec cœur les séances, même pendant le covid en distanciel ! Merci Père Désiré d’avoir 
repris le flambeau ! Merci Michèle pour notre nouvelle coopération cette année ! Merci à tous les parents 

d’avoir emmené les enfants de 
manière régulière avec des goûters 
partagés ! Bravo les enfants et parents 
pour vos réalisations ! J’espère que 
l’éveil à la foi perdurera !   

Natalia JEANNET 
(Saint-Christophe – COUBRON) 
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SERVANTS D’AUTEL … UNE VOCATION ? 
Dimanche 16 avril, une vingtaine de servants du Plateau ont participé au pèlerinage diocésain des servants 
d'autel à Amiens. Une centaine de jeunes étaient ainsi réunis, pour la journée, avec notre évêque, Mgr 
Delannoy. Au menu : messe, pique-nique, jeux, balade dans les hortillonnages, … Généralement, nous 
mettons dans la catégorie « vocation » deux modes de vie : d’un côté, le mariage et de l’autre, la vie 
consacrée. Ainsi, le service de l’autel ne serait pas une vocation pour deux raisons : c’est un service pour un 
temps et généralement adressé aux enfants. Et pourtant … 

« Le Seigneur t’appelle à le rencontrer en cet évènement important qu’est la messe du dimanche. »  a dit le 
pape François s’adressant aux servants d’autel réunis à Rome. 

Il ne s’agit pas simplement de trouver une occupation pour les enfants mais de leur permettre de répondre à 
un appel. Parce qu’ils sont jeunes, Dieu ne les appellerait pas ? …   Relisons la vocation de Samuel, du roi 
David ou même l’annonce faite à Marie. Le Christ appelle à tout âge ! Cet appel à devenir servant passe par 
l’intermédiaire d’une catéchiste, un prêtre ou parfois simplement le rayonnement d’autres jeunes qui servent 
avec joie. Voilà la mission de l’Église : être porte-parole de l’appel du Christ. Devenir servant d’autel, c’est 
découvrir la joie de répondre à l’appel du Christ et de servir. C’est une véritable école de vie : apprendre à 
servir ensemble avec d’autres ; découvrir que le sacrifice (de la grasse matinée) n’est pas un obstacle à la 
joie de la mission ; enfin, s’exercer à la fidélité dans la régularité. 

« C’est un honneur de servir Jésus lorsqu’il donne sa vie pour nous dans l’Eucharistie. Ton attitude durant 
les célébrations est déjà un apostolat pour ceux qui te regardent. » disait le Saint Père. 

Le terme « servant d’autel » est significatif : ils ne sont pas « servants du prêtre » ni « servants du peuple », 
mais servant d’un objet liturgique où se réalise l’union du Ciel et de la Terre. Ainsi, les servants découvrent et 
nous rappellent que servir le Christ et servir l’Église ne fait 
qu’un. 

 

Gaylord, de Clichy-sous-Bois : « Le pèlerinage d'Amiens a été une belle opportunité pour tous les servants 
du diocèse de se retrouver, car on n’a pas la chance de se voir régulièrement. L'un des plus beaux moments 
a été de voir tous les servants vêtus de leur aube, servir dans cette belle cathédrale. Et puis, que dire de la 
visite, elle fût très enrichissante, on a beaucoup appris. » 

Père David KRUPA 
(Responsable diocésain des servants d'autel) 
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LES VACANCES 3D 
C’est nouveau ? Oui et non. Comme chaque année, les 
paroisses du Haut Plateau proposent aux adolescents 
une semaine d’activités pendant les vacances de mai, 
mais cette fois-ci , nous les avons “ baptisées“  Vacances 
3D. C’est Annelyse et Mathias qui vont nous expliquer de 
quoi il s’agit : « Les vacances 3D ce sont des journées où 
des adolescents se rassemblent pour faire des nouvelles 
rencontres, prier, faire des activités et visiter différents 
lieux. 

Chaque journée commence avec le rassemblement à 14h30 à la Salle Jean-Paul II à Montfermeil. Dès que 
tout le monde est là, nous commençons avec les visites ou avec les activités, préparées par les animateurs.  

Vers 18h30, nous dînons tous ensemble des délices préparées par quelques mamans et une heure plus tard 
commence la veillée. Avant de retourner à la maison nous allons tous ensemble à la chapelle pour prier. Vers 
21h, nos parents nous attendent déjà et la journée est finie.  

Cette année, nous avons reçu la Communauté des Béatitudes le lundi. Le mardi, nous avons rendu visite à 
des musiciens aux Ateliers Médicis et le soir, nous avons écouté le témoignage de Christophe ; mercredi, 
nous sommes allés faire de l’accrobranche et après nous avons fait une soirée de louange avec Miranda et 
Florian dans l’église Saint-Pierre-Saint-Paul. Jeudi était la journée des Olympiades et des ateliers manuels ; 
vendredi nous avons fait de la peinture avec des artistes d’Afghanistan et une fête le soir; et samedi, comme 
d’habitude, d’abord un grand jeu, ensuite le rangement et pour terminer, la messe à Saint-Médard où nous 
étions accueillis avec beaucoup de joie et un apéritif abondant. » 

Tout au long de la semaine nous avons découvert la vie de Saint Jean-Paul II, depuis son enfance et sa 
vocation, jusqu’à son élection de pape, l’attentat, le pardon, les voyages et la mort.  
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 Voici quelques échos : 

David, 13 ans : Jean-Paul II m’inspire par son pardon et par le fait de consacrer sa vie à la Vierge Marie. Je 
peux l’imiter en pardonnant et en étant reconnaissant.  

Chloé, 12 ans : Il m’inspire car il est toujours resté lui-même, malgré toutes les épreuves qu’il a pu traverser, et 
parce qu’il a beaucoup aidé les autres. Je peux l’imiter en aidant les autres et aussi en apprenant à pardonner. 

Brandon, animateur, 18 ans : Ce qui m’inspire chez Jean-Paul II , c’est son courage. Il a perdu toute sa 
famille très jeune et malgré cela, il a continué sa vie avec Jésus. Je peux l’imiter dans sa force pour surmonter 
des obstacles, pour pardonner et pour aimer le monde, mon prochain et Jésus. 

André, 12 ans : Un moment très beau de la vie de Jean-Paul II c’est quand, âgé de 15 ans, il consacre sa vie 
à la Vierge Marie. Je pense que je peux l’imiter dans sa gentillesse envers les autres.  

Annelyse, animatrice, 17 ans : Il m’inspire pour plusieurs raisons : il est parti voir son agresseur pour lui 
pardonner son crime, il est allé à l’hôpital après son attentat comme n’importe qui d’entre nous et il s’est montré 
vulnérable, il a toujours voulu aider les autres. Je peux l’imiter en portant aide aux pauvres et aux personnes en 
situation de handicap.  

Léan, 11 ans : Saint Jean-Paul II m’inspire pour toutes les bonnes actions qu’il a faites dans sa vie. Je peux, 
comme lui, pardonner aux autres le mal qu’ils m’ont fait. 

   C’est tout de notre part ! Un grand merci à tous et à la 
prochaine aventure – le camp d’été en juillet ! 

 

Soeur. Ana SLIVKA 
Franciscaine Missionnaire de Marie 

(Animatrice en Pastorale)  
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FOOT FOR GOD Un week-end pour les jeunes 

Avant de le vivre à Montfermeil au mois de juin, quelques jeunes de Montfermeil se sont rendus dès 
l’Ascension à Nouan-le-Fuzelier, pour un week-end « Foot for God ». Animés par un ancien joueur de Ligue II 
et toute une équipe de jeunes missionnaires, les week-ends « Foot for God » conduisent du foot à la prière. 
Ce sont des week-ends fraternels pour découvrir l’esprit d’équipe. Des week-ends où le foot est le centre, 
avec des temps de prière, veillée le samedi, messes… « Jésus nous demande de jouer dans son équipe … » 
dit le Pape François. Et il ajoute aussitôt que « Jésus nous offre quelque chose de meilleur que la Coupe du 
monde ! Il nous offre la possibilité d’une vie féconde et heureuse, il nous offre aussi un avenir avec lui qui 
n’aura pas de fin, la vie éternelle ». (Pape François, Journées Mondiales de la Jeunesse du Brésil en  2013). 
 

PÈLERINAGE DES ENFANTS À NOTRE-DAME DES ANGES 
Le 8 mai 2023, des enfants 
du caté ont découvert les 
joies du pèlerinage. Nous 
avons marché jusqu'au 
sanctuaire marial de Clichy-
sous-Bois où nous avons été 
accueillis par le Père 
Raphaël. Nous avons eu le 
droit à une visite commentée 
du sanctuaire et du chantier 
de l'église Jean XXIII. L'histoire du sanctuaire et des trois marchands détroussés qui ont été sauvés par la 
Vierge Marie n'a plus de secret pour nous. Un grand merci au Père Raphaël pour le temps accordé et les 
explications données. Après la nourriture de l'esprit, la nourriture du corps autour d'un goûter bien mérité dans 
le jardin du sanctuaire. Quelques jeux menés par nos deux, jeunes et tops, animateurs et c'était l'heure du 
retour. Quelques jeux en attendant les parents et une question qui revenait : Il y en aura d'autres des 
pèlerinages ? 

 
Alexandra GONZALEZ 

(Jésus-Adolescent - MONTFERMEIL) 

Père Grégoire MEUNIER—(Vicaire pour les paroisses du Plateau) 
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14 ANS DE PRÉSENCE 
 

La communauté des sœurs de Jésus Serviteur a été envoyée en Seine Saint-Denis à 
Montfermeil dans la cité des Bosquets en janvier 2009. Sensibles aux orientations de la 
Congrégation pour la Mission, nous désirions : 
• vivre l'Evangile dans le contexte de la mondialisation, du brassage des cultures 
• nous ouvrir à la diversité 
• développer une attitude d'attention et d'accueil aux différentes cultures, religions 

et confessions 
• entrer dans une attitude de conversion personnelle et communautaire pour 

entendre et accueillir les appels du monde. 
 
Une demande de l’Église du 93 nous rejoignait à ce moment-là à travers la recherche du père Thomas et de l'EAP 
de l'époque souhaitant l'implantation d'une communauté religieuse sur le quartier des Bosquets. 
Après un temps de discernement, Bernadette, Nicole (décédée en 2015) et moi-même, Danielle, nous répondons à 
cet appel avec un grand désir de faire communauté et de vivre l’Évangile au milieu des gens qui nous entourent. 
Pas à pas, nous découvrons le quartier. Nous nous laissons imprégner par la cité, sa réalité avec ses grands 
immeubles dégradés, à priori inhumains, la saleté, les immondices, les graffitis de tous ordres ! Et au cœur de tout 
cela, nous rencontrons des visages qui nous tournent vers la multitude des nations appelées au Salut. 
Suivre Jésus Serviteur nous invite à nous tenir en juste place et nous pousse à accueillir la dynamique de vie qui 
prend au sérieux le quotidien. Peu à peu, chacune rejoint des lieux différents, Secours Catholique, Centre Social 
de la Dhuys, bibliothèque de rue, marche avec les femmes… 
Très vite, nous nous sentons chez nous, nous faisons partie de cet ensemble avec ses diversités. Ce qui nous 
touche, c'est la proximité, l'accueil des personnes croisées dans la rue, un regard bienveillant... un sourire... un 
bonjour. 
Avec joie, nous avons vécu la transformation du quartier, l'effondrement des grandes tours, le surgissement de 
bâtiments à taille humaine, la rénovation de ceux qui n'ont pas été démolis. 
Nous rejoignons bien sûr l’église Saint-Pierre Saint- Paul, notre paroisse. Là aussi, nous allons rapidement nous 
investir avec d'autres, au SEM (service évangélique des malades), à la catéchèse, au catéchuménat... 
Au fil des années, nous avons accueilli d’autres sœurs, Jeanne, Anne-Catherine. Elles sont venues, puis, après un 
certain temps, nous ont quittées pour une autre mission en Aveyron, dans le Doubs, en Isère pour Bernadette. 
En 2018, Michèle est arrivée après un temps au Sénégal. C’est une grande itinérante ! Elle sillonne Montfermeil à 
pied ou à vélo pour aller à la rencontre de ceux qui souffrent, en lien avec le SEM. Elle a pris également une part 
très active dans la pastorale des funérailles. Elle est aussi très présente aux activités du CCAS (centre communal 
d’action sociale). 
Tout au long de ces années, nous avons été soutenues par la prière et les temps forts partagés avec vous tous. 
Nous avons apprécié la prière des Laudes avec nos sœurs de l’Enfant Jésus et les Franciscaines missionnaires de 

Marie, Bernard, notre diacre, nos prêtres et quelques-uns(es) d’entre vous. Merci. 
Aujourd’hui, confrontées au manque de vocations, notre communauté (comme bien 
d’autres) va être fermée. 
Nous allons partir le cœur chargé de tout ce que nous avons découvert, de tout ce que 
vous nous avez donné. Nous n’avons pas toujours été à la hauteur mais l’essentiel est 
souvent caché aux yeux. Ce qui restera ce sont toutes ces pépites de vie reçues et 
que nous offrons au Seigneur en Action de Grâce. 
 
Et comme nous y invite saint Ignace de Loyola  « En tout aimer et servir ! » 

 
 

Sœur Daniele DESTERAC 
(Pour les sœurs de Jésus Serviteur) 
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 MON TÉMOIGNAGE AUPRÈS DES CATÉCHUMÈNES 

Depuis deux ans j’ai le bonheur d’accompagner des jeunes de 11 à 17 ans, cherchant à connaître un peu 
mieux Jésus pour grandir avec lui, pour apprendre à se nourrir de sa parole, pour avoir le désir de lui parler 
au quotidien et surtout de partager cette richesse avec les autres.   
L’accompagnement des catéchumènes s’est déroulé de septembre à avril avec un petit groupe de jeunes 
désirant recevoir le baptême. Cette démarche personnelle est d’autant plus belle et touchante lorsque l’on 
sait qu’il s’agit d’un âge où l’on se cherche soi-même ; mais eux ont su que leur foi les aiderait à grandir. 
J’ai sincèrement aimé ces moments de partages, les voir cheminer chaque mois afin de se préparer au mieux 
à recevoir le sacrement du baptême. Ce que j’espère de tout cœur, c’est que ces jeunes puissent discerner 
au mieux ce qu’ils vivent, et qu’en eux évolue le désir de poursuivre leur cheminement afin de devenir adulte 
dans la foi.  

En continuité avec la préparation au baptême, ces mêmes jeunes, ainsi que d’autres, ont demandé à recevoir 
la première communion. Ces rencontres, toujours précédées d’un repas partagé, ont, je l’espère, permis à 
chacun de comprendre ce qu’ils allaient vivre en recevant Jésus eucharistie !  
Accompagner des jeunes à recevoir des sacrements, des dons de Dieu, permettant d’être à son écoute est 
un réel cadeau ! Cela demande un minimum d’investissement mais cette mission reste très accessible si 
nous avons cette volonté de transmettre avec joie et foi à des jeunes qui ont soif de l’amour de Dieu ! Je 
parle de transmission mais je pense que le Seigneur cherche aussi à me donner en apprenant à connaître 
chacun d’entre eux et en partageant sur nos expériences de vie respective ! 

J’aimerais terminer en mettant par écrit ce que j’ai pu dire aux jeunes se préparant à la première 
communion : 
Notre vie spirituelle s’enrichit par notre présence et notre fidélité à Jésus. La messe doit se vivre non pas 
parce que nos humeurs et nos désirs nous le permettent mais parce que Jésus nous y attend. Il s’est donné 
par Amour et cela est le cœur même de la messe. Le Christ nous veut à ses côtés, parce que lui fut capable 
de se donner entièrement. Il espère notre fidélité, que nous recevions le don gratuit de sa vie. « Ceci est mon 
corps, ceci est mon sang livré pour toi » nous dit Jésus à chaque messe. La consécration nous montre la 
grandeur de l’Amour de Dieu pour nous. Comment ne pas être marqué par de telles paroles, le don total et 
vrai de sa vie. Lui nous aime et nous permet de communier dans cet Amour. Il nous faut accepter et recevoir 
au-delà de nos envies ce cadeau, nous nous devons d’aller à la rencontre de Jésus eucharistie chaque 
semaine ! 

Lucie NICOLAS. 
(Saint-Médard – COURTRY)   

Consécration lors du pèlerinage 
à Notre-Dame de Chartres 
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PRÉPARATION AU MARIAGE 
 
Comment se passe la préparation ? 
Nous sommes une équipe de 4 couples encadrés par le Père 
Grégoire. 
La préparation des fiancés nécessite une rencontre préalable et 
organisationnelle qui se décline en deux rencontres. 
Ces rencontres marquent le point de départ de la saison validé 
par une feuille de route. 
 
Quel est notre rôle ?  
Notre rôle est d’accompagner les fiancés dans la préparation de 
leur mariage. 
Nous leur expliquons également ce que le mariage catholique représente dans leur vie de tous les jours à 
travers des thématiques bien définies.  
 
Qu’est-ce qui vous touche ? 
Le parcours de chaque couple de fiancés. Il y a la rencontre, l’amour de l’un envers l’autre. Leurs parcours 
personnels et communs et la décision de s’unir devant Dieu. Chaque couple est unique. Derrière une 
rencontre, il y a une belle histoire, le centre de cette histoire est l’amour. La confiance que nous portent les 
fiancés nous touche également car ils se livrent à nous. 
 
Qu’est-ce qui vous motive ? 
Aucune session ne se ressemble. D’une année à l’autre, il y a toujours cet effet de surprise. Les échanges 
sont uniques, c’est un vrai recommencement. Même pour nous accompagnants, nous apprenons toujours sur 
notre couple, ce qui nous permet de nous améliorer au quotidien et de continuer à faire durer notre couple. 
 

En quoi cela renouvelle-il votre couple ? 
Ça nous replonge des années en arrière lors de la 
préparation de notre propre mariage. Être accompagnateurs 
nous permet également de revoir notre façon de continuer à 
faire grandir notre amour, et de nous remettre en question sur 
certains de nos comportements. Nous nous sommes 
retrouvés à nous remettre en question sur certains sujets 
qu’auparavant nous n’aurions pas abordés de cette façon-là. 
On se RE découvre autrement et surtout on se remémore 
certaines situations où l’on n’a pas pu ou su se pardonner. 
 
Votre rapport avec l’Église ? 
L’Église occupe une place indispensable dans notre famille 
au quotidien.  
C’est la fondation de notre couple, c’est le centre de notre 
couple, de notre famille et de sa durée. 
L’Église est le pilier de notre union. 

 
Mireille et Désiré NAGNIOHOUN 

(Saint-Pierre-Saint-Paul – MONTFERMEIL) 
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